Abril- Mayo 2023

BOLETÍN DE NOTICIAS DE UNFPA,

FONDO DE POBLACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS EN NICARAGUA



Fondo de Población de las Naciones Unidas Nicaragua

Presentación de la Estrategia de Educación Integral de la Sexualidad fuera de la Escuela



El pasado 28 de abril, se presentó la Estrategia de Educación Integral de la Sexualidad fuera de la escuela, de los Ministerios de la Familia, Salud y Juventud. Esta estrategia, formulada con la cooperación técnica del UNFPA, está dirigida a promover el empoderamiento de adolescentes y la construcción de valores y actitudes positivas sobre su sexualidad, que favorecen su desarrollo, la igualdad entre los géneros, la comunicación, la negociación y la toma de decisiones.

EIS: se fortalecerá en las zonas más alejadas

Las instituciones han venido desarrollando iniciativas de trabajo con adolescentes para brindar educación integral de la sexualidad dentro y fuera de la escuela. Actualmente, se cuenta con las Escuelas de Valores para Adolescentes, los Círculos de Adolescentes, actividades deportivas, espacios Creciendo en Valores y la asignatura Derechos y Dignidad de las Mujeres.

La estrategia EIS fuera de la escuela es una herramienta guía que facilitará el trabajo colaborativo para mejorar la calidad de vida de las y los adolescentes y generar cambios sustanciales en la reducción del embarazo en adolescentes, las uniones tempranas y la violencia basada en género.







La estrategia tiene como base las Orientaciones Técnicas Internacionales de Educación en Sexualidad, y está basada en evidencias, adecuada a cada edad y a la etapa de desarrollo. Con la implementación de esta estrategia, los sectores se proponen acciones interinstitucionales orientadas a fortalecer la educación integral de la sexualidad fuera de la escuela, además del desarrollo de procesos educativos a nivel comunitario priorizando a la y el adolescente como protagonista.

Corresponderá ahora la implementación de la estrategia, la cual se proyecta a las zonas más remotas del país y con adolescentes de comunidades rurales, indígenas, afrodescendientes y con discapacidad; profundizando en el abordaje de género, con énfasis en masculinidades positivas, así como la optimización de las tecnologías de información y comunicación, desde un enfoque socioecológico, abordando además de las y los adolescentes, a madres y padres de familia, líderes y lideresas comunitarias, así como a servidoras y servidores públicos.

Taller Nacional sobre

la Norma 206 para la atención integral de adolescentes

El Ministerio de Salud, en conjunto con UNFPA Nicaragua, realizó el Taller Nacional sobre la Norma 206 para la atención integral de adolescentes, con el personal de salud a cargo del componente de adolescentes y de docencia de los 19 SILAIS del país.

El objetivo del taller fue fortalecer las competencias del personal para prestar servicios integrales de salud y salud sexual y reproductiva a la población adolescente, de acuerdo a lo establecido en la Norma 206, incluida la evaluación psicosocial y física adecuada.



Realizan "Campamento Nacional Promoción de Salud y Vida, Juventud, Divino Tesoro"

El Ministerio de Salud, en conjunto con UNFPA Nicaragua, organizó el primer "Campamento Nacional Promoción de Salud y Vida, Juventud, Divino Tesoro", para fortalecer las competencias de los y las prestadores de servicios en las estrategias de Educación Integral de Sexualidad (EIS) con adolescentes desde el ámbito no formal.

En el Campamento los y las funcionarios/as de los Ministerios de Salud, Familia y Juventud tuvieron la oportunidad de conocer metodologías lúdicas e innovadoras para el desarrollo de los componentes de la EIS, y aplicarlas en las estrategias institucionales como los Círculos de Adolescentes y Escuelas de Valores que favorecen el desarrollo integral de las personas adolescentes, sus familias y comunidad.







28 de Mayo – Día de la Higiene Menstrual

El tema del Día de la Higiene Menstrual de este año es "Hacer de la menstruación un hecho normal de la vida para el año 2030". El poder manejar y contar con una higiene menstrual, fomenta una vivencia de la menstruación sin vergüenza para las niñas, adolescentes y mujeres.

La conmemoración tiene lugar el día 28 del quinto mes del año porque los ciclos menstruales tienen un promedio de 28 días de duración y las mujeres menstrúan un promedio de cinco días cada mes.

Más información: https://nicaragua.unfpa.org/es/publications



Espacios para adolescentes en 21 municipios del país

El Ministerio de Salud, con la cooperación de UNFPA en el marco del Proyecto "Prevención del embarazo en la adolescencia: salud sexual y reproductiva para adolescentes", fortaleció la atención especializada a las y los adolescentes de diversos territorios del país mediante la inauguración de 21 espacios para adolescentes en las unidades de salud.

Los espacios están diseñados para desarrollar sesiones de reflexión con adolescentes, como los Círculos de Adolescentes en los que se abordan temas como habilidades para la vida, y contribuyen a propiciar la búsqueda de información, definición de proyectos de vida, empoderamiento y la toma decisiones informadas sobre aspectos relevantes de su vida.



Conoce más sobre nuestras campañas:



La Campaña "Ser Madre no es Tarea de Niñas", destaca el valor de la adolescencia como etapa de vida para la formación y el desarrollo integral, promoviendo en los y las adolescentes el aprovechamiento de oportunidades, la toma de decisión informada, la autoestima y valores de igualdad.



La campaña "Contá Conmigo. No estás Sola", apela a la actitud responsable y solidaria de todas las personas del entorno de las adolescentes para fortalecer la prevención de la violencia de género en general y de la violencia sexual en particular, a la vez que promueve el empoderamiento de las adolescentes y las mujeres, así como el ejercicio de masculinidades no violentas entre los hombres.

Puedes escanear el código QR para visualizar los videos y escuchar las viñetas de las campañas:



Campaña Ser Madre no es Tarea de Niñas.



Campaña Contá Conmigo. No estás Sola.





Sra. Margarita Fátima Pérez López, Decana de la Facultad de Ciencias Médicas, Sra. Astrid Bant, Representante de UNFPA Nicaragua, Sra. Lilliam Herrera, Ministra MINED, Sra. Dayra Blandón, Vice-rectora UNAN Managua y Sra. Adilia Castrillo, coordinadora de la maestría.

Inicia Maestría en Educación Integral de la Sexualidad en el ámbito formal

El Ministerio de Educación (MINED), el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) y la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua (UNAN-Managua) realizaron el acto inaugural de la "Maestría en Educación Integral de la Sexualidad (EIS) en el ámbito formal", para la promoción de valores, la prevención y acompañamiento oportuno de situaciones difíciles, dirigida a 33 asesores y asesoras nacionales y departamentales de las Consejerías de las Comunidades Educativas del Ministerio de Educación.



Elaboración de murales en 20 municipios del proyecto: Prevención del embarazo en la adolescencia

En 20 municipios del país, MINED en conjunto con UNFPA han impulsado la elaboración de murales artísticos alusivos a la prevención de embarazos en la adolescencia y prevención de la violencia basada en género. La elaboración de obras artísticas es un medio para que las y los adolescentes desarrollen habilidades para la vida.



Mural elaborado en la comunidad Azucena en el municipio de San Carlos



Mural elaborado en el municipio de El Tortuguero.

Formación de adolescentes líderes de los Círculos





Realizan intercambio de experiencias entre Nicaragua y otros países de la región sobre Educación Integral de la Sexualidad

El Ministerio de Educación, con la asistencia técnica de UNFPA, realizó una actividad de "Intercambio de experiencias virtual entre Nicaragua y otros países de la región sobre Educación Integral de la Sexualidad (EIS)", en el que participaron estudiantes de las 8 Escuelas Normales de Formación Superior de Nicaragua.

Este espacio de diálogo, contribuirá a que las y los estudiantes desde su futura labor docente, tengan las herramientas y competencias necesarias para transmitir información sobre EIS de manera confiable y basada en evidencia.

